

de liberté. C'est dans le cœur de l'homme qu'il y a une réponse à cette première question, un écho fidèle, et cette voix répète : oui, il y a un Dieu, *utique est Deus* !

Le croyez-vous ? mais le croyez-vous bien, mon cher lecteur ? — Oui !... — Pourquoi donc vivez-vous, comme s'il n'y en avait pas ? Cela n'est pas raisonnable vraiment.

Adorez-le donc ce grand Dieu, priez-le avec respect, avec amour.

2° Qu'est-ce que Dieu ? — Ah ! par exemple, il y en a qui ont répondu à cette question d'une étrange manière. On a donné le nom de Dieu à tout, excepté à Dieu même. Croiriez-vous qu'on adorait des pierres, des chiens, des chats, des oignons ! et même les plus honteuses passions, tous les vices ! Quelle folie ! quelles abominations ! Tout était Dieu ! Le mal même était Dieu !

La vérité, c'est qu'il y a qu'un seul Dieu et que ce Dieu est infiniment grand, tout-puissant et éternel ; mais aussi infiniment bon ; et il nous aime ; il nous appelle ses enfants, et il veut que nous l'appelions notre père.

Voilà la vérité ; et la conclusion, c'est encore qu'il faut adorer et craindre ce grand Dieu, mais surtout le prier et l'aimer ce Dieu infiniment bon, notre *bon Dieu*.... Et vous l'avez peut-être oublié si longtemps !... Vous le priez si rarement !... Vous l'aimez si peu !

3° Où est Dieu ? — Dieu est partout, au ciel, sur la terre, dans notre cœur. — Et il y a eu des insensés qui ne lui ont pas trouvé de place, nulle part. Levez les yeux ! il est au ciel, vous verrez un rayon de sa gloire. Faites silence, écoutez, il va parler dans votre cœur. Il vous reprochera vos ingratitude, il vous demandera votre amour.

Mais adorez-le donc !... et répondez-lui !